

#engagement #partenariat #environnement #protegeonslocean #rse
#comprendrelloceanpourmieuxagir #agiraujourdhuipourdemain

LE STADE BRESTOIS 29 SE MOBILISE POUR LA PRESERVATION DE L'OCEAN AUX COTES DU FONDS DE DOTATION DE LA MER, OCEANOPOLIS ACTS

A l'occasion de la vente aux enchères des maillots portés par les joueurs, le Stade Brestois 29 a remis un chèque de 3327,75€ au Fonds de dotation, Océanopolis Acts, dans le cadre d'un nouveau partenariat visant à sensibiliser le plus grand nombre à la protection de l'Océan. Conscient des enjeux d'éducation à l'Océan, notamment l'éducation des nouvelles générations à la préservation de la biodiversité marine, le club de football brestois a décidé en 2024 de soutenir les actions d'Océanopolis Acts.



Romain DEL CASTILLO porte le maillot floqué avec le logo d'Océanopolis Acts (manche gauche) à l'occasion du match de Ligue 1 contre Le Havre le 3 mars 2024.

Crédit photo : Stade Brestois - Mars 2024

En mars dernier, dans le cadre de la 24^{ème} journée de Ligue 1, le Stade Brestois 29 a mis aux enchères plusieurs maillots, floqués avec le logo d'Océanopolis Acts et portés par les joueurs brestois lors de la rencontre contre Le Havre le 3 mars 2024, sur la plateforme MatchWornShirt.



Les 3227,75 € récoltés lors de la vente aux enchères vont contribuer à l'organisation de deux événements gratuits Grand Public : **une projection-débat d'un film-documentaire inédit sous-titré sur la biodiversité en Iroise le 26 novembre 2024 à Océanopolis, et la collecte participative et citoyenne de déchets, le « Défi Plastique-2H pour l'Océan », évènement phare d'Océanopolis Acts, le 29 mars 2025.**

Ce partenariat s'inscrit dans une **volonté mutuelle d'agir pour la préservation de l'Océan**. Grâce à ce don, le Stade Brestois 29 contribue **au financement de deux évènements à sens visant à éduquer petits et grands aux richesses et aux faiblesses de cet incroyable écosystème qu'est l'Océan**.



Le Stade Brestois 29, un club de football engagé pour son territoire

Le Stade Brestois 29 (www.sb29.bzh) est un club de football créé en 1950. Leur équipe masculine professionnelle évolue actuellement en Ligue 1 et en Ligue des Champions. **Engagé dans une démarche RSE, le club a développé le programme « Bon Air de Brest »**. Ce programme, articulé autour de trois axes : « Entre Terre et Mer », « Jouons local » et « La Force du collectif », **incarne la volonté du Stade Brestois 29 de préserver et promouvoir la qualité de vie sur leur territoire et leur permet de mener de nombreuses actions en faveur de l'écologie.**

Grâce aux actions menées dans le cadre de ce programme, le Stade Brestois 29 a obtenu le premier niveau du label « Fair Play For Planet ». La saison passée, le club a mis en place un atelier de la Fresque écologique du Football avec ses clubs partenaires, animé par Football Ecologie France. Le Stade Brestois 29 est aussi signataire de la Charte des « 15 engagements éco-responsables des organisateurs d'évènements sportifs » du ministère des Sports et des Jeux Olympiques et Paralympiques.

Accélérer la sensibilisation aux enjeux environnementaux et former à des pratiques durables

Créé à Brest en 2014 sous la présidence du célèbre médecin-explorateur Jean-Louis ETIENNE, le **Fonds de dotation de la mer, Océanopolis Acts** (www.oceanopolis-acts.fr), a pour vocation **d'informer et de mobiliser le plus grand nombre sur les richesses et les fragilités de l'Océan pour mieux le protéger et agir durablement.**

Reconnu d'intérêt général à but non-lucratif, le Fonds de dotation met en place de nombreuses opérations pédagogiques de sensibilisation auprès du grand public et plus particulièrement des enfants. Ses actions répondent à trois grandes missions : **Partager** les connaissances scientifiques sur l'Océan aux enfants (Education), **Préserver** les écosystèmes côtiers et la biodiversité marine (Préservation) et **Favoriser l'accès** à la connaissance de tous les publics (Inclusion).

« Il est de notre devoir d'adultes de protéger ce que nous laisserons à nos enfants et au reste du monde. Tout passera par l'éducation et la pédagogie du plus grand nombre » rappelle Jean-Louis ETIENNE, Président d'Océanopolis Acts.

Le Fonds de dotation s'appuie sur les connaissances scientifiques pour mobiliser les acteurs économiques et alerter le grand public. Entièrement financé par des fonds privés, toutes les actions d'Océanopolis Acts sont soutenues durant l'année par un Club de Mécènes issu du monde économique régional et national, dont font partie actuellement des entreprises ou fondations d'entreprises comme Engie Solutions, Sotraval, Brest'aim, Fonds de dotation Arkéa, Fondation BPGO, Fondation Crédit Agricole, Cegelec Clim Ouest, Queguiner, Seamer, Grain de Sail, E.Leclerc Gouesnou et Plougastel, MerAlliance groupe Thai Union, ou bien encore Argel et bien d'autres...

Déjà 10 ans d'existence...

L'année 2024 marque également un moment important pour le Fonds de dotation qui fête ses 10 ans d'existence (2014-2024).

Océanopolis Acts en quelques chiffres :

- **1** Conseil d'Administration avec **6** membres bénévoles – **1** salariée en charge du développement, de la gestion, de la communication et des partenariats-mécénats
- **3** missions : Education – Préservation - Inclusion
- Budget annuel : **250.000 €**
- Plus de **2.000** scolaires sensibilisés en 10 ans
- **20 projets** soutenus par an, soit près de **190 associations** accompagnées depuis 2014
- **7 aires marines éducatives** soutenues en Bretagne
- **600 enfants et adultes en difficultés de la vie** soutenus chaque année depuis 10 ans dont 250 usagers de Don Bosco qui embarquent particulièrement tous les ans sur La Recouvrance

- **4 mécènes en 2014 – 32 mécènes en 2024** (mécénats en numéraire, en compétences, en produit-partage et en nature)
- **5 Ambassadeurs de l’Océan** : Cléopatre Darleux (Championne olympique en handball féminin), Pascal Jaouen (styliste-brodeur), Gilles Lamiré (skipper-navigateur), Jacques Barreau (co-fondateur de Grain de Sail) et Anne Kerdi (Instagrammeuse I.A pour la promotion de la Bretagne).

Les grandes dates passées du Fonds de dotation :

- 2014 : Création du Fonds de Dotation de la Mer sous la présidence de Jean-Louis Etienne
- 2018 : Modification du nom : le Fonds de Dotation de la Mer en Océanopolis Acts, fonds de dotation de la mer.
- 2022 : Participation et co-organisation du One Ocean Summit à Brest
- 2024 : Inauguration de la Cité des Océanautes à Océanopolis
- 2024 : Participation et co-animation du Village Protection de l’Océan aux Fêtes maritimes Brest 2024

Les prochains événements organisés par le Fonds de dotation :

- **26-11-2024 : Soirée Projection-débat « Découvre la biodiversité en mer d’Iroise »** en présence de Iroise Sauvage, de Tristan Hatin, médiateur scientifique à Océanopolis, de l’Association APECS, et du photographe breton, Mathieu Rivrin – Film sous-titré accessible aux sourds et malentendants – Inscription obligatoire sur le site d’Océanopolis Acts : www.oceanopolis-acts.fr/
- **03-12-2024 : Giving Tuesday France - Libérez votre générosité !**
- **Janvier 2025 : Lancement de la plateforme éducative de ressources sur l’Océan**
- **29-03-2025 : Défi Plastique-2H pour l’Océan, 5^{ème} édition de cette collecte participative et citoyenne de déchets en rade de Brest**

CONTACTS PRESSE



Christelle Carfantan - Responsable Partenariats et Mécénat

Mob. 06 76 22 00 56 | Tél. 02 98 34 40 44

Email : christelle.carfantan@oceanopolis-acts.fr



Clément LE BELLEGUY – Responsable Marketing et RSE

Mob. 06 87 86 43 76

Email : c.lebelleguy@sb29.com